
Lettre de Soutient au tiers-lieu Macondo

J'ai mis les pieds pour la première fois à Macondo en septembre 2021, dirigé par la Mission Locale 
vers la « Préqualification » proposée par l'école ETRE. Par peur de l'inconnu et de la nouveauté, j'ai 
été hésitante à rejoindre cette formation, mais je ne regretterai jamais d'y avoir participé et aurait 
aimé que cette expérience dure plus longtemps. J'ai donc rejoins, 3 mois après la fin de la 
Préqualification, la chantier d'insertion qui intervenait sur le lieu.

Je suis arrivée 1 an après la création de Macondo, j'ai depuis pu voir grandir le lieu au fil de mes 
passages. 
C'est un lieu de rencontre où l'éducation populaire prise, il y a un fort esprit de communauté de part 
le partage des différentes tâches, ou de l'entraide fortement présente entre les différentes entreprise 
du lieu. Ce qui permet, entre autre, aux élèves de l'école ETRE d'intervenir et de découvrir les 
différentes activités du lieu, ce qui est plus que nécessaire, sachant que la plupart des 
élèves/stagiaires sont envoyés par la Mission Locale, et sont donc en construction d'un projet 
professionnel, et quel meilleur moyen que d'expérimenter pour découvrir. J'ai moi-même pu 
travailler sous contrat avec une personne du lieu, car cette personne m'avait vu en action et a jugé 
que j'étais en mesure de l'aider à ce moment là.

Pour parler de mon expérience, l'école ETRE m'a permise de mieux me découvrir dans le milieu 
professionnel, et à trouver ma place. La mixité que choisis l'association est un avantage qui permet 
aux femmes de découvrir les métiers du bâtiments sans devoir faire face à des remarques ou 
comportements sexistes.
L'association accueille des personnes venant de milieux sociaux tous différents, ce qui permet à des 
personnes venant de différents horizons, de réfléchir autour de la situation écologique actuelle, et 
d'apprendre et trouver des solutions ensemble. 

Car au vu de la crise écologique qui s'aggrave au fil des années, c'est ce types d'initiatives qui  
permet de trouver des solutions à notre situation, et qui a également un impact locale, de part la 
mise en place de compostes au sein de la métropole de Montpellier, ou encore les toilettes-sèches 
d'ECOSEC qui sont présentes dans plusieurs événements de Montpellier et du Gard.

Ce lieu, qui a pu naître grâce aux réflexions de ses différents acteurs, et qui continue de perdurer 
grâce à celles-ci, est le nid d'idées importantes pour l'avancée écologique. 

Chloé Brunellière 


